

غواتيمالا

أرض الربيع الدائم

< القاهرة - منير الفيشاوي

تعد السياحة في غواتيمالا أحد أهم الأنشطة الاقتصادية في البلاد. حيث تشير الإحصائيات الرسمية إلى قيام 1,315,646 سائحاً أجنبياً بزيارة غواتيمالا خلال العام 2005، مما جلب 868 مليون دولار لصالح الدخل القومي بها.



ت تمتع غواتيمالا بطبيعة خلابة وتقاليد وفن شعبي وأثار وأنهار وبحيرات وشواطئ رائعة يدعمها طقس رائع طوال العام وشعب طيب ولطيف. علاوة على تقارب المسافات بين مدنها ذات الطابع السياحي في مجملها. ويأتي في مقدمة كنوز السياحة في غواتيمالا: المدخر الأثري الذي يطلق عليه منطقة الميرادور والتي تحتوي على هرم كبير يرجع إلى عصر المايا. تيكال والكثير من مراكز المايا. بحيرة ايتلان الرائعة. ومدينة غواتيمالا القديمة التي تعود إلى العهد الاستعماري.

المدن التجارية بعد ما كانت تحتل هذه المكانة مدينة الميرادور، وتضم هذه المدينة الميدان الرئيسي، وقلعة الشمال والتي تعتبر مجمع جنائزي، والمندو برديو أو "العالم الضائع"، والقصور، وتعد "تيكال" من أهم الأماكن التي تتمتع بإقبال سياحي في البلاد نتيجة للمزج الرائع بين شقي هذا المتنزه كمعلم أثري من ناحية وكحديقة جميلة من ناحية أخرى، وقد أعلنت منظمة اليونسكو المتنزه القومي "تيكال"، إرثاً ثقافياً عالمياً، لتفرد طابعه على المستوى العالمي.

نخلص من وصف روعة غواتيمالا، إلى أن زيارة هذا البلد الجميل الذي يمتاز بمنتج سياحي متنوع، والذي يحتضن بضعة ملايين من المهاجرين العرب والأجانب الذين يستمتعون بحياة هائلة وهادئة هناك، هو حلم سياحي بديع. واجب التحقيق. ■

المركز التاريخي

أقيمت مدينة غواتيمالا في عام 1776 في وادي لا ارميتا أو وادي العذراء، وسرعان ما تطورت وأصبح يسكنها على الأقل 30,000 نسمة، وأقيمت بها مجموعة كبيرة من المباني المدنية والدينية والمنازل، وتعرف مدينة غواتيمالا القديمة باسم "مدينة الزهور الخالدة"، وهي المدينة السياحية الرئيسية في غواتيمالا، كما أنها تشتهر معمارياً بالأسلوب الاستعماري، والشوارع المرصوفة، ورؤية البركان، وتنتشر بها مدارس تعليم اللغة الأسبانية، ويتسم مجتمعها بصفة الكوزومبوليتان أي تعدد جنسيات الأجانب المقيمين بها.

المتنزه القومي "تيكال"

تعتبر تيكال واحدة من أهم المدن التي ترجع إلى حضارة المايا، حيث كانت آنذاك من أهم

مدينة غواتيمالا

تعد مدينة غواتيمالا من أجمل مدن أمريكا اللاتينية، وتقع في وادي لا ارميتا، حيث توجد السلاسل الجبلية والبراكين المتجاورة مثل: بركان اغوا وهو الأكثر ارتفاعاً، وبركان باكايا، وبركان اكاتينانغو، وبركان فويغو، وتنقسم هذه المدينة إلى عدة مناطق وهي: المنطقة 1 وتعتبر مركز المدينة، حيث يوجد القصر القومي والكاتدرائية، والمنطقة 10 أو المنطقة الحية، حيث توجد جميع الفنادق والمطاعم والحياة الليلية، ثم المنطقة 13 حيث يوجد سوق الأعمال اليدوية، والمتاحف الأثرية والأثنولوجية، ومتحف الطفل، والميناء الجوي. وتعد مدينة غواتيمالا من أكثر المدن الخضراء التي يمكن أن يراها الزائر بالإضافة إلى طبيعة ولطف ساكنيها، ويفصلها عن مدينة غواتيمالا القديمة دقائق قليلة.

Guatemala:

The Country of Eternal Spring

> Cairo - Mounir El Fishawy

Tourism in Guatemala is considered one of the most important economic activities. In 2005, 1,315, 646 international visitors arrived, contributing \$868 million to the national revenue.



Guatemala has magnificent natural resources, traditions, folklore, archaeology, rivers, lakes, beaches, a pleasant climate all year around, amicable people and easily accessible tourist sites. There are very many impressive places to visit including the archaeological reserve of El-Mirador with a giant Mayan pyramid, Tikal. Apart from the numerous Mayan centres there is the precious lake of Atitlan and the colonial city of Antigua.

Guatemala City

The city of Guatemala is one of the most beautiful cities in Latin America, located in the Valley of La Ermita. It is near the Agua, Pacaya, Acatenango and Fuego volcanoes. The city is divided into different zones: Zone 1 is the centre with the National Palace and the Cathedral, Zone 10 or the live zone is the area for hotels, restaurants and night life. The crafts market and museums of archaeology, ethnology, the children's museum and the airport are located in Zone 13. The city of Guatemala is one of the greenest on the American continent.



Historical centre

The city of Guatemala was founded in 1776 in the Valley of La Ermita or the Valley of the Virgin. It grew rapidly to a population of 30.000 inhabitants with a large number of civil, religious and domestic buildings. Old Guatemala, the country's main tourist city, is known as the City of Eternal Roses. It is famous for its colonial style, paved with stone streets – not to mention the volcano.

It is also famous for its Spanish language schools and cosmopolitan residents.

The national park of Tikal

Tikal is considered one of the most important cities of Mayan culture. It was once situated on the trade route, a place occupied by El Mirador. Among the attractions is the Central square, the North Acropolis, (a funeral complex), the Lost

World and the palaces. The combination of the archaeological park and its ecological landscape attracts large numbers of tourists. It was declared a UNESCO World Cultural Heritage Site because of its international character. In conclusion, Guatemala is impressive: a visit to this wonderful country, with millions of Arab and foreign emigrants, enjoying a good calm life, is a tourists' dream come true. ■